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レック株式会社、株式会社市浦ハウジング＆プランニング） 

事務局等 
 ４人（中央６地区まちづくりセンター所長ほか２人、地域活力推 

進員１人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ５人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 題 
（１）光が丘地区まちづくりを考える懇談会について 

 

（２）光が丘地区の課題への取組について 

 

（３）地域活性化事業交付金について 

 

４ その他 

５ 閉 会 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

（○は委員の発言、●は上溝団地建設事業者の発言） 

   

１ 開 会 

割柏会長が開会 

  

２ あいさつ 

割柏会長あいさつ 

 

３ 議題 

  説明の都合上、次第（１）と（２）の順番を入れ替え、議事が進行された。 

 

（２）光が丘地区の課題への取組について 

   各部会の取り組みについて、報告があった。 

 

  【まちづくり部会】 

   まちづくり部会における取組経過について、平林部会長より説明が行われた。 

   上溝団地建設事業について、５月２０日に近隣住民への説明会が開催され、

周辺自治会から土地利用計画図（案）に関して、問題提起がされた。 

   内容としては、第１区工事のＦ街区、Ｇ街区それぞれの駐車場入口が、並木

四丁目自治会および杉の子自治会側を向いており、車の通行量増加による事故

の危険性などを考慮して、入口の位置を変更するよう要望がされたものである。 

   市道光が丘３号線および４号線は約４０年前の要請で日曜・休日９時から１

７時まで歩行者自転車専用道路規制がかけられており、入口変更の課題となっ

ているが、これを解除するために光が丘地区自治会連合会から相模原警察署に

要望書を提出した。 

まちづくり部会も、この内容について神奈川県およびＰＦＩ事業者と打ち合

わせの開催を要望したところ、まちづくり会議に報告したいと連絡があったた

め、本日の会議にご出席いただくこととなった。 

    

   神奈川県およびＰＦＩ事業者より県営上溝団地建替事業について、説明が行

われた。 

 

  ＜説明要旨＞ 

   令和５年５月２０日に市条例に基づく上溝団地建替事業に関する説明会を開

催した。その中で出た意見を基に駐車場出入口等の計画見直しを行ったため、



報告させていただく。７月２２日には、周辺自治会へ向けた説明会を開催する

予定であり、ご案内を配布させていただく。 

   以前は駐車場の出入口が並木四丁目自治会および杉の子自治会側を向いてい

たが、自治会側を向かないような位置に計画を変更した。Ｇ街区の中にあるコ

ミュニティ広場についてだが、８ｍ×４０ｍ＝３２０㎡以上の芝広場を設ける

ことが条件となっていたが、レイアウト変更の関係でスペースの確保が難しく

なり、１０ｍ×３２ｍに変更させていただいている。 

   ８月から解体工事が開始する予定であったが、設計変更のため、工事スケジ

ュールは約４カ月遅らせ、１２月から解体工事を行う予定である。 

 

  ＜主な意見・質問等＞ 

  ○レイアウト変更により場所によっては、駐車場が遠くなることも考えられる

が、その点は問題ないか。 

⇒○現在の上溝団地には元々駐車場が無く、近隣の民間駐車場を借りている人

もいる。現状に比べると近くなるため、問題ないと考える。 

 

○工事の休日は、日曜日、祝日、年末年始、夏季休業日となっているが、土曜

日の休みは無いのか。 

⇒●工期を守る必要もあり、従事する職員は交代で週休二日制を取ることとし

ている。 

 

   平林部会長および割柏会長よりパークゴルフ場常設に関する経過報告が行わ

れた。 

３月３１日付のスポーツ推進課長からの回答で、国との交渉は困難であると

言われていたが、市との面談を何度も行い、７月１０日に国と市担当課が交渉

することとなった。 

国と市が相談した内容については、市担当課より７月１２日に割柏会長が説

明を受けた。内容については次のとおりである。 

パークゴルフのコースを常設させていただきたいと国に話をしても、直ぐに

許可が下りないと予想されることから、まずは多目的広場利用者の安全を確保

するためにコンクリート部分を土で覆わせてもらいたいと市から相談をしたと

ころ、否定的でなかったようである。安全性を目的として覆土をする場合には、

良質な土を入れ、転圧をしてもらいたいと条件はついたようであるが、市が一

歩でも前進したのであればその進め方でお願いすると伝えてある。 

今後、覆土のための土をどこから持ってくるのか、だれが費用を出すのかと

いうことについて、話が出てくると思うので、地域としても知恵を出しながら、

行政に協力していきたいと考えている。 



 

  ＜主な意見・質問等＞ 

   ○例えば、橋本で行われているリニア駅工事際に排出される土を持ってきて

はどうか。 

   ⇒○市の工事では無いが、わざわざ土を運び出して捨てている状況であるた

め、市が国やＪＲと交渉できないかと伝えてある。また、相模原建設協

同組合もあり、良質な残土を確保することができないかなど、地域とし

ても知恵を出しながら、行政に働きかけを行っていかなければならない

と考えている。 

 

   ○今後の進め方を確認したい。 

   ⇒○国から覆土の許可が出た場合には、どこから土を持ってくるのか、だれ

が費用を出すのかなど、次の検討段階に移行する。覆土の進め方につい

て、地域としても知恵を出し、市と協議をしながら検討したい。 

⇒○市が単独で考え、進めるのものではないのか。 

⇒○パークゴルフ協会や住民の要望の声や、知恵も必要だと考えている。 

⇒○まちづくり部会が市の担当課と話をし、今後の進め方について協議する

こととする。 

 

  【安全・安心部会】 

   飛び出し防止看板設置について、青木部会長より報告が行われた。 

   令和３年度に設置した子どもの飛び出しを防ぐための看板の追加設置を行う

ことを考えている。設置個所は約４０か所。 

本事業を進めることについて、異論は無く、まちづくり会議の了承を得た。 

 

  【子育て環境・健全育成部会】 

こどもまちづくり会議について、佐伯部会長欠席のため、加賀谷委員より報

告が行われた。 

６月１８日に中学生によるこどもまちづくり会議が開催され、継続課題であ

る防災マニュアル作りなどについて協議を行った。中学生から大人にも宿題が

出されており、光が丘地区内にあるＡＥＤ、公衆電話、災害時無料自販機の設

置場所を確認し、地図にプロットしていきたいと考えている。 

また、新しい活動として、各学校のあいさつ運動に、地域の大人も一緒に参

加してもらうあいさつ運動を提案していきたいと意見が出た。今後、こども応

援団にも協力を得ながら実績を作り、地区連や地域全体に広げていきたいと考

えている。 

   令和３年度からこども応援団で始めている「わんわんパトロール」だが、ご



協力いただいている方にアンケートを配り、散歩時の危険箇所や公園へのごみ

の投げ捨てなど、散歩中に気づいたことなどを調査している。機会があれば、

皆様にも共有させていただく。 

 

  ＜主な意見・質問等＞ 

  ○上溝団地にある災害時無料自販機は、上溝団地連合会長が鍵を保管している。

自動的に切り替わるものもあるのか。 

  ⇒○ぜひ今回の調査対象としていただきたい。 

  ⇒○光が丘公民館の前にある社協の自販機は、市社協の遠隔操作を行うことで、

無料提供される。 

 

（１）光が丘地区まちづくりを考える懇談会について 

割柏会長より光が丘地区まちづくりを考える懇談会について、説明を行い、

実施希望について、委員の意見を伺った。 

 

  ＜主な意見・質問等＞ 

  ○行政から実施を投げかけてきたまちづくりを考える懇談会について、「単な

る要望や事業説明を求める内容は、適当でない」と通知を受けることは、と

ても不愉快である。役員会で話をしたが、テーマが無ければ開催する必要は

無いと考えており、必要に応じて、担当課をまちづくり会議に呼んで議論を

し、まちづくり会議自体を充実させていきたいと思っている。 

 

  ○局長、部長に来てもらえれば、まちづくり会議でも同じような話ができ、よ

りきめ細やかに進めることができる。必要に応じて、市長にも来てもらいた

いと考える。 

 

  ○数年前にも実施した、こどもまちづくり会議と行政の懇談会を実施しても良

いと考える。 

 

  ＜結果＞ 

必要に応じて、市長を呼んだまちづくりを考える懇談会を実施すべきと考え

るが、今年度は実施希望無とする。 

 

（３）地域活性化事業交付金について 

   事務局より地域活性化事業交付金の第３次募集スケジュールについて、説明

を行った。 

 



  

 ＜募集スケジュール（第３次募集）＞ 

    ８月１８日（金） 募集締切 

    ８月３０日（水） まちづくり会議役員会へ報告 

    ９月 ６日（水） 第３回まちづくり会議へ提案 

 

４ その他 

（１）和泉短期大学２０２３年地域連携推進事業について 

   吉田委員より、和泉短期大学で行われている地域連携推進事業について紹介

が行われた。 

   和泉短期大学で子育てひろばを開催しており、地域の方にもお声がけいただ

ければと思う。子育て世代だけでなく、多世代の地域の方と関わりを持てる場

としていきたいと考えている。 

   令和５年１０月２８日（土）に和泉祭（文化祭）を開催する予定となってお

り、案内ができ次第周知する。 

 

  ＜主な意見・質問等＞ 

  ○インターネットでも地域連携推進事業の内容は取得することができるか。 

  ⇒○大学のＨＰの「地域・一般の方へ」というページに情報が掲載されている。 

 

５ 閉 会 
割柏会長が閉会 

 
                                 以 上 



光が丘地区まちづくり会議委員出欠席名簿 

№ 団体等 団体での役職等 氏名 出欠 

１ 光が丘地区自治会連合会 会長 割 柏 秀 規 出席 

２ 光が丘地区自治会連合会 副会長 阿 部 俊 夫 出席 

３ 光が丘地区自治会連合会 副会長 鈴 木 勝 雄 出席 

４ 光が丘地区自治会連合会 副会長 南   雄 二 出席 

５ 光が丘地区自治会連合会 副会長 熊 谷 由 加 出席 

６ 光が丘地区社会福祉協議会 会長 飯 沼   守 出席 

７ 光が丘地区社会福祉協議会 会計 小 山 千 秋 出席 

８ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 会長 石 井 和 子 出席 

９ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 副会長 岸   豊 治 出席 

１０ 光が丘公民館 館長 加賀谷 育 子 出席 

１１ 光が丘公民館 青少年部長 佐 伯 行 弘 欠席 

１２ 陽光台公民館 館長 前 田   進 出席 

１３ 陽光台公民館 体育部長 佐 藤 直 樹 出席 

１４ 光が丘地区子ども会育成連絡協議会 会長 羽 鳥 亜樹子 出席 

１５ 
老人クラブ連合会 
（光が丘地区・陽光台地区） 

光が丘地区 佐 藤 健 司 欠席 

１６ 光が丘地区交通安全母の会 会長 田 中 友 紀 欠席 

１７ 
交通安全協会 
（青葉支部・陽光台支部・光が丘支部） 

光が丘支部 支部長 服 部 幸 一 出席 

１８ 小学校ＰＴＡ 光が丘小学校ＰＴＡ会長 甲 田 秀 昭 欠席 

１９ 中学校ＰＴＡ 緑が丘中学校ＰＴＡ会計 小 林 直 子 出席 

２０ 小・中学校長 陽光台小学校校長 渡 邊 直 展 欠席 

２１ 和泉短期大学 専任講師 吉 田 久仁子 出席 

２２ 
青少年健全育成協議会 
（光が丘公民館区・陽光台地区） 

光が丘公民館区  岡 見 益 義 出席 

２３ 防災専門員・防犯指導員 防犯指導員 村 松 映 介 出席 

２４ 避難所運営協議会 
光が丘小学校 
避難所運営協議会会長 

青 木 進 一 出席 

２５ 光が丘地域包括支援センター 係長 大 谷 尚 功 出席 

２６ 一般社団法人光が丘ふれあいセンター 代表理事 平 林   清 出席 

２７ 有識者  石 井 トシ子 欠席 

２８ 有識者  西 本   敬 出席 
 
 

 別紙  


